

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

SE VENDE A 5 CTS. Y 30 POR UNA PESETA. A LOS PERIÓDICOS (1.ª EDICION) PRECIO CONVENCIONAL.

TERCERA EDICION

Madrid, Viernes 29 de Agosto de 1890

DE LA NOCHE

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
Insertos en todas las ediciones de la Cor-
RESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Los anuncios, reclamos, etc. financieros, efemerides,
6 Banos y Societades, a precios convencionales.
Se reciben exclusivamente en esta administracion y
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-
cios, ALCALA, 6 y 8. entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR
UNA PESETA 30 NUM 3
OFICINAS FACTOR 7

PREMIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo quincenal
DE LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
EN MADRID, 150 PESETAS AL MES
EN PROVINCIAS Y PORTUGAL, 5 TRIM.
EN AMERICA Y EXTRANJERO, 12 TRIM.
PENSO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7
AÑO XLII, NUM. 11834

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

A LAS SEÑAS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:
PRESENCIA.—Real decreto decidiendo a favor de la administracion una competencia a suscitada entre el gobernador de la provincia de Leon y la Audiencia de lo criminal de dicha capital.
GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos nombrando para una canonjia vacante en la catedral de Coria, al presbítero D. Antonio Arias Vegas; para otra ídem en la catedral de Tenerife, al presbítero D. Lorenzo Garcia Torres; y para otra ídem en la de Alicante, al presbítero don Asensio Zafra y Rosas.
ULTRAMAR.—Real orden declarando útil para el uso del magisterio de primera enseñanza en las p. provincias de Ultramar, la obra publicada por D. Hermenegildo Mortes, titulada *El consultor del alumno*.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros correspondientes los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28.
Bolsa: Fondos franceses, 3 por 100, 94.70. 4 1/2 por 100, 100.40 0/0.
Pondos españoles: 4 por 100 exterior, 76.40.
Obligaciones de Cuba, 000.00.
Consolidados ingleses, 90.3/8.
Ultima hora:
4 por 100 exterior español, 76.11.32.
Londres, 28.
Clasura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 76.06.
Fort Said, 28.
Hoy ha salido de este puerto para Suez el vapor correo *Isla de Luzon*, de la compañía Trasatlántica.
Rio Janeiro, 28.
El Sr. Regis Oliveira, ministro del Brasil en Madrid, ha sido relevado de dichas funciones, encomendándose el gobierno brasileño otro elevado puesto.
Paris, 28.
La emperatriz de Austria ha dejado esta mañana a Paris, dirigiéndose a Colonia.
Mons, 28.
Ha empeorado hoy la situacion de la huelga en el Borinage. Durante la mañana se ha verificado una manifestacion de huelguistas que ha sido dispersada sin resistencia por la policia.
Se han efectuado cuatro detenciones.
Washington, 28.
Con motivo de la discusion suscitada en el Senado sobre el bill de tarifas, el Sr. Davis ha recomendado medidas de represalia contra Francia, Inglaterra y Alemania, que prohiban la importacion de carnes americanas.
En la Camara de Representantes ha ocurrido un vivo incidente. Despues de haberse cambiado algunos epitetos injuriosos entre los disputados Wilson y

Bukwith, el primero dió al segundo un puntazo en el pecho.

Viena, 28.
El encargado de Negocios de Rusia en Constantinopla ha entregado una nota a la Puerta, pidiendo que sean respetados rigurosamente en Turquía los derechos de la iglesia ortodoxa.

Paris, 28.
La legacion del Brasil en esta capital desmiente la noticia de la dimision del Sr. Ruiz Baboza, ministro de Hacienda.

Nueva York, 28.
Despachos del Salvador anuncian que el presidente, general Ezeta, ha firmado el protocolo de paz con Guatemala.

En la calle de Sagasta se cayó ayer tarde un operario de una escalera, pasando en grave estado a la casa de socorro del distrito del Hospicio.

Hemos sabido con sentimiento que a consecuencia de una caída desgraciada se halla en cama el distinguido periodista D. Angel Muro.

El señor alcalde presidente ha decretado la adquisicion de 220 urnas de cristal con destino a los colegios electorales de esta corte.

El modelo adoptado es el presentado por D. Ricardo Samó. El precio de cada urna es el de 28 pesetas.

DE PROVINCIAS ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA el siguiente TELEGRAMA:

Barcelona, 28 (6.30 t.).
El gobernador de la provincia ha confiado a varios fabricantes de esta ciudad a fin de favorecer a los obreros.

El Ayuntamiento de esta capital ha dado un voto de gracias al ministro de Fomento por haber restablecido en esta localidad los estudios de arquitectos e ingenieros industriales.—*Uscas.*

La comision de las clases pasivas de Ultramar se lamenta de la falta de regularidad por los gobernadores generales de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, para dar cumplimiento a la real orden que se les comunicó con fecha 18 de enero para que mensualmente y con la debida anticipacion se remitiesen por los tesoreros de Hacienda pública las liquidaciones o libramientos de las clases pasivas que vayan obteniendo el derecho al cobro de sus haberes por la Caja del ministerio de Ultramar. En vista de no haber surtido efecto los recordatorios por telegrama expedidos por el antecesor del actual ministro de Ultramar con fecha 6 de mayo a las indicadas autoridades, ni haberse exigido, segun se prevenia a las mismas, el ca. to de culpa a los ordenados de pagos de aquellas tesorerias por la demora en remitir los ceses y libramientos de los interesados que hayan obtenido el derecho al cobro de sus haberes por la expresada Caja y Ordenacion de pagos del ministerio del ramo, puean al señor Fábila dicte prontas medidas que tiendan a reprimir estos abusos, a fin de que no se siga sosteniendo de ese modo el escandaloso agio del préstamo de los usureros a las clases pasivas, que de seis meses a esta fecha y con crecidos intereses se re-

ditos y comision, y comision, se hallan percibiendo sus haberes por los agentes representantes de las casas de giro de Ultramar en la Peninsula.

Se encuentra en el santuario de Veruela, restableciendo su salud algun tanto quebrantada, el R. P. Faura, director del observatorio Meteorológico de Manila.

Procedente de F. P. Poo ha llegado a Cadiz en el vapor *Lurache*, el ilustrado africanista D. Emilio Bonelli.

El día 11 del próximo mes de octubre se verificará la inauguracion de la temporada en nuestro regio coliseo.

Refiriéndose nuestro colega *La Epoca* al asunto que es hoy de mayor actualidad, hace las siguientes oportunas consideraciones:

«Era hace pocos años. La guerra civil, legado triste de la revolucion de setiembre, mantenía en el Norte de España el porfiado encono de una lucha fratricida; Bilbao experimentaba las angustias de un largo asedio; paralizado su comercio estaba y muerta su industria; y en los vecinos montes no vibraba la cancion del trabajo que hoy se oye, sino el tremendo fragor de los combates.

La paz fué para la heroica villa el emblema de su rapido engrandecimiento; en quince años transformóse la ciudad, hizo su ensanche, limpióse su puerto, abriéronse nuevas minas, desarrollóse poderosamente la enseñanza y dióse a sus grandes capitales empleo seguro.

La politica regeneradora que volvió a España con D. Alfonso XII, presidió esta reacion de las energias nacionales, en bien de todos. La augusta dama que se dispone a marchar a Bilbao para asistir a una solemnia que—ya lo hemos dicho—significará algo así como una consagracion de las victorias alcanzadas por la industria vascuense; la egregia viuda de aquel melogrado monarca es hoy el símbolo mas glorioso de aquella politica, de aquella tradicion.

Bilbao al recibirla, entre vítores y alabanzas, aplaudirá sus propias empresas; que los frutos de su próspera industria son los frutos de la paz, que en la reina regente se personifican.

La Fe encabeza su número de anoche con la siguiente de claracion:

«A los amigos que nos consultan de provincias algunos puntos importantes referentes a las proximas elecciones, sólo podemos decirles:

1.º Que todo cuanto se diga, se hable o se escriba en la prensa sobre este asunto, que no puede ser, ni mucho menos, por señalada importancia que tenga, de capital interés para la comunión tradicionalista, puesto que sólo como arma de combate la hemos de utilizar allí donde convenga, es completamente prematuro.

2.º Que en su día y con sujecion a las circunstancias y conveniencias de la causa, nuestros jefes dirigirán las oportunas instrucciones, señalando en ellas la linea de conducta que se deba seguir.

Y como la voz de nuestras legitimas autoridades ha de ser seguramente por

todos escuchada y respetuosamente obedecida, teniendo en cuenta que esa voz responderá al sentimiento general de nuestra comunión, a sus intereses supremos y al bien de todos, excusamos por hoy decir más sobre el asunto.»

Ayer tarde a la una intentó suicidarse, en la casa núm 28 de la Ronda de Atocha, tomándose una disolucion de fósforos, un joven estudiante, de 17 años de edad, llamado Andrés Alvarez Mora.

En grave estado fué trasladado a la casa de socorro del distrito de la Inclusa. Parece que el móvil de la desesperacion del jóven, ha sido el haberse gastado 40 pesetas de su papá.

Tambien intentó suicidarse en la casa números 19 y 21 de la calle de Fuencarral, con el cordel de una campanilla, un alemán.

Con prontitud acudieron el médico de la casa de socorro del distrito del Hospicio y una pareja de seguridad, hallando al suicida pendiente del cordel, pero aun con vida.

El local que interinamente se ha dispuesto en el edificio donde estan las ambulancias de Sanidad Militar, para recibir, en caso de apuro, algun enfermo que pudiera presentarse con sintomas sospechosos, no es el hospital donde, si hubiera soldados atacados del cólera, habrian de instalarse.

Para este objeto prepara el capitán general dos locales, en distintos puntos de Madrid, y ambos tendrán las condiciones necesarias para el objeto indicado.

La empresa de la plaza de Toros de esta corte deferente a las indicaciones del señor gobernador, muéstrase propicia a modificar el cartel, publicado por algunos periódicos, para la segunda temporada de abono, en términos que habrán de dejar seguramente satisfechos a los abonados.

Entre los empleados de la seccion de estadística del Ayuntamiento de Madrid se ha repartido una gratificacion como recompensa por los trabajos que han hecho al confeccionar las listas de electores expuestas en la Plaza Mayor.

El general Correa se encuentra en San Sebastian enfermo de un antrax en el cuello.

Antes de emprender la corbeta *Nautilus* su viaje de instruccion recalará al Ferrol para embarcar los aprendices marineros que terminan en el mes próximo el curso de dos años en el buque escuela y empezian el de practica de mar.

La junta directiva de la sociedad Geografica de Madrid celebró ayer sesion extraordinaria, con objeto de discutir y aprobar el proyecto de una representacion que piensa dirigir al gobierno de su majestad sobre las cuestiones que surgen en el continente africano, y muy especialmente en el imperio de Marruecos, cuyo estado actual puede afectar a los intereses de España.

La comunicacion al gobierno quedó

aprobada con ligeras modificaciones, y en breve le será remitida.

A la llegada del tron de Bilbao, que circulaba en Miranda con el expreso que de Francia se dirige a Madrid, en el vagon de primera que de la expresada linea se trataba a la del Norte, hallaron los empleados un viajero que habia muerto en el camino.

Inmediatamente separaron el vagon de referencia a la via de apartadero, y dieron conocimiento del hecho al juez de instruccion, que procedió a formar las diligencias del caso.

Así lo han participado algunos viajeros que ocupaban el referido tron.

Ayer tarde se reunió en el ministerio de Hacienda, bajo la presidencia del señor Cos-Gayon, la junta encargada de resolver cuanto se refiere a los edificios públicos, habiéndose aprobado el remate de las subastas celebradas para demoler la casa de la calle del Turco, en que estuvo la escuela de Ingenieros y el caseron de la calle de la Salud y plaza del Carmen, en que existió la direccion de la Deuda.

Las obras de demolicion comenzarán en seguida.

Hemos podido comprobar lo que hay de cierto en la detencion de un Sr. Lopez, llevada a cabo anoche en la puerta del jardin del Buen Retiro, y hemos podido saber, que por la exquisita vigilancia que allí se practica fué objeto de una confusion, que a no haber contestado en términos violentos hubiera sido remediada allí mismo, como lo fué luego inmediatamente, cuando expuso en la delegacion sus circunstancias personales.

Telegrafian a un colega, que interrogado el Sr. Echegaray sobre si creia que el Sr. Peral ha logrado la visualidad debajo del agua, aquel contestó negativamente.

El teatro de la Alhambra inauguró anoche su temporada de otoño con una compañía de ópera italiana.

Cantóse *La Favorita*, y el distinguido público que anoche ocupaba casi todo el teatro, acogió perfectamente a los artistas, concediéndoles muchos aplausos tanto a la triple señorita Castelli como a las señoras Martini y Leon.

DE LA CORTE ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

San Sebastian, 28 (6 t.).
S. M. la reina ha regalado un reloj con cadena de plata a una señora en la playa.

El Sr. Martos ha conferenciado hoy extensamente con el Sr. Cánovas del Castillo, y mañana, acompañado de su señora, saldrá para Bilbao.

El señor duque de Tetuan ha salido de esta en el segundo expreso, habiéndose despedido en la estacion los Sres. Isasa, Alonso Martinez, duque de Mandas, Romero Robledo, Pidal, Merry y otras muchas personas.

El señor marqués de Pidal ha cumplimentado a S. M. la reina, expresándole por cargo del Pontifice, el amor de España y a la familia real. El emba-

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. POR EL HONOR DEL NOMBRE. DE E. GABORIAU. 157

bre a quien amaban, padre, hermano ó amante será injuriada, ultrajada, calumniada. ¡No importa! Puede continuar su mision, yo sufriré, pero nunca dudará de ella y me callaré. Si triunfamos, será mi mujer, si sufriremos una derrota... Un gesto, que decía más enérgicamente que todas las afirmaciones que se resignaba a todo, completó su pensamiento.
El señor Lacheneur se conmovió visiblemente.
—Al menos dadme tiempo de reflexionar,— dijo.
—No tenéis necesidad de ello.
—Pero sois un niño, Mauricio, y vuestro padre es amigo mio...
—¡Qué importa!
—Desgraciado!... ¡Pero no comprendáis que al comprometeros, como creísteis fatalmente al baron de Escorval... Creéis no arriesgar más que vuestra cabeza, y jugáis la vida de vuestro padre.
Pero Mauricio le interrumpió con violencia.
—¡Basta de vacilaciones!... exclamó— y basta de observaciones... ¡Contestad de una vez!... Pero tened entendido que si me rechazais, vuelvo a casa de mi padre y con esta misma escopeta me hago saltar la tapa de los sesos.
Eso no era una vana amenaza. Se comprendía en su acento que haría lo que decía. Y de tal modo se comprendía, que María-Ana se inclinó hacia su padre con las manos cruzadas y la mirada suplicante.
—¡Sed, pues, de los nuestros,— repuso duramente el señor Lacheneur,— pero no olvidéis la amenaza que me arranca el consentimiento y queda lo que quiera a vos ó a los vuestros, recordaos que vos lo habeis querido!
Pero esas sinistras palabras, no podían convencer a Mauricio lo que estaba loco de alegría.
—Ahora,— continuó el señor Lacheneur,— me resta que deciros mis esperanzas y a deciros por qué cansa...
—¡Y... qué me importa a mí!— dijo Mauricio con indiferencia.
—¡Adelantése hacia María-Ana y cogiela una mano que llevó a sus labios y riendo con cohibida risa de la juventud, exclamó:
—M... causa... ¡théa aquí!...
Lacheneur se volvió. Tal vez se le ocurriera que habia un movimiento de su voluntad, un sacudido de su orgullo, para asegurar la dicha de aquellos dos pobres niños.
Pero, si una idea de remision cruzó su cerebro, la rechazó en seguida y con aire sombrío, pronunció:
—Ann nos falta, señor de Escorval, arreglar...
—¡Díctame las que queráis.
—¡Y el provecho, vuestras visitas aquí, desgracias de clientes, pres que yo he escapado, más que de noche, a horas convenientes de antes, y nunca de improviso...
La actitud de Mauricio afirmaba su consentimiento.
—Además, ¿cómo atravesaréis el Oiselle sin ocurrir al barquero, que es un peligroso char-

—¡Bueno, ¡Me prometéis tambien evitar al marqués de Sairmeuse?
— ¡Hiré de él...
— ¡Esperad... necesito prevenciones. Puntará suceder que la casa... a pesar de nuestras precauciones, os ponga aquí frente a frente. El señor de Sairmeuse es la arrogancia misma y os detesta... Vos lo odiáis y sois violento. Juradme que si os provocara, despreciarais sus provocaciones...
— ¡Entonces pasaría por cobardía...
— ¡Probablemente!... ¡Lo juráis!...
Mauricio vacilaba; una mirada de María-Ana le decidió.
— ¡Lo juré!— dijo.
— Por lo torante a Chanlonneau, bueno será no dejarle ver demasiado nuestra inteligencia; pero esto corre de mi cuenta...
El señor de Lacheneur se detuvo, reflexionando y buscando en su memoria si olvidaba algo.
— ¡Ahora no me queda, Mauricio, más que dirigiros una última ó importante recomendacion... ¡Conocéis a mi hijo?
— ¡Seguramente!... Éramos camaradas cuando venia a pasar aquí las vacaciones...
— ¡Pues bien! Cuando conozcáis mis secretos... porque os diré todo lo que pienso... entonces... desconfiad de Juan...
— ¡Oh!... señor Lacheneur...
— Os digo que estis alerta...
Ruborizose extremadamente el desgraciado hombre, y añadió:
— ¡Ah! para un padre es una terrible confesion no tener confianza en mi hijo. No sabe de mis proyectos más que lo que le dije el día de su llegada... Ahora le engaño, como si debiera hacerme traicion. ¿Qué sería prudente aconsejarle? Pero, ¿que se diría de mí? Que soy avaro de la sangre de los míos, cuando arriesgo firmemente la vida de tantas buenas gentes. No obstante, quizás me equivoque...
Suspiró y volvió a repetir:
— ¡Desconfiad de él...
XIX.

En efecto, era Mauricio de Escorval a quien el marqués habia sorprendido escapándose de casa de Lacheneur.
Mauricio no tenia seguridad alguna, era muy posible que la observación le hubiera engañado; pero la duda sola bastaba a llenar su corazón de ira.
— ¡Qué papel juego yo aquí!— exclamó— Seguramente un papel ridículo.
Tan espesa opía la venda colocada sobre sus ojos por la pasión que no notaba ningun a de las circunstancias tan extraordinarias que allí le rodeaban.
La amistad ceremoniosa de Lacheneur la creía sincera. Te la fe en el fingido respeto de Juan, y las atenciones casi serviles de Chanlonneau, no le sorprendian.
En fin, de que María-Ana la recibia sin enfado, escaba su consecuencia que iba ganando terreno en su espíritu y en su corazón.
Como él habia olvidado, se imaginaba que los demás no recordaban.
Sin contar con que se figuraba haberse mis-

— ¡Qué heroísmo de disimulo!— pensó.
Largo en voz alta prosiguió alegremente:
— ¡Y el país verá dos bodas a un tiempo, porque vais a casaros tambien, querida mía, ¿no es cierto?...
— ¡Yol...
— ¡Si, vos... ¡por qué me lo queréis ocultar? Todo el mundo sabe que os casais con un joven de los alrededores que se llama... esperad... ya recuerdo... Chanlonneau...
De modo que aquel rumor que desconsolaba a María-Ana llegaba por todas partes a sus oidos irónico y persistente.
— ¡Todo el mundo se equivoque— dijo con energia— nunca será la esposa de ese joven.
— ¡Por qué?... Dicen que es bien parecido, y bastante rico...
— ¡Porque...!— balbuceó María-Ana— porque...
El nombre de Mauricio de Escorval suó a sus labios, pero desgraciadamente no lo pronunció, deteniéndola una extraña mirada de su antigua amiga. ¡Cuántos destinos han dependido de una circunstancia tan futil como esa, en apariencia...
— ¡Bribonal— pensaba Blanca.— ¡Imprudente! ¡Ne esitaría un marqués de Sairmeuse!...
Y como María-Ana se turbaba buscando una excusa plausible, prosiguió con un tono frio y burlon que dejaba por fin adivinar todos sus rencores.
— ¡Hacéis mal, creedme, en rechazar ese partido. En último resultado, ese Chanlonneau os evitará la penosa obligacion de trabajar para vivir y el ir mendigando de puerta en puerta un trabajo que os niegan.
— ¡Pero no importa, yo— y recaló esta palabra, — seré más generosa que vuestras antiguas convecidas. Tengo unas tiras que bordar para unas enaguas, os las enviaré por mi cámara y os entenderéis con ella respecto al precio. ¡Vamos, niñas, quedad!... ¡Vienes, tia Amelia?
Y se marchó riéndose, dejando a María-Ana periferica de sorpresa, de dolor y de indignacion.
Sin tener la experiencia de Blanca, comprendia que aquella extraña visita ocultaba algun misterio, pero ¿quál?
Pasado un minuto aun permanecia inmóvil en el mismo sitio en medio del jardín, mirando alejarse aquella amiga de la prosperidad, cuando una mano se apoyó ligeramente en su hombro. Estremecida, y volviéndose apresuradamente se encontró con su padre.
— ¡Lacheneur está a más blanco que el cuello de su camisa, y sus ojos brillaban con siniestro fulgor.
— ¡Estaba allí— dijo— enalando la puerta de su casa— y lo he oido...
— ¡Padre mio...
— ¡Cómo tratarais de defenderla despues de que ha tenido la familia de venir aquí a anona-
larte con su insolente felicidad, despues que te ha abrumado con su ironica compasion, y su desprecio... Va, ya te lo habia dicho, todas son lo mismo, esas jóvenes a quien la vanidad ha hecho perder el juicio y que creen tener en sus venas otra sangre que la nuestra... ¡pero paciencia!... El día de nuestra revancha pronto lucharé...
Aquellos a quienes amenazaba se habian...

tremecido si le hubiesen visto u oído en aquel momento; tan terrible parecía y tal ira habia en su acento.
— ¡Y tú— prosiguió— hija querida, mi pobre María-Ana no has comprendido los ultrajes de esa noble heredera... En tu inocencia te preguntas, no es cierto, qué motivos tiene para odiarte... Pues bien, voy a deciroslo: porque se figura que el marqués de Sairmeuse es tu amante...
María-Ana se tambaleó ante aquel golpe y un estremecimiento nervioso recorrió su cuerpo desde la nuca hasta los talones.
— ¡Es posible!— balbuceó— ¡Dios mio!... ¡qué vergüenza!... ¡qué humillacion!...
— ¡Y bien!— prosiguió firmemente Lacheneur,— ¡qué hay en eso que te sorprenda!... ¡No te le esperabas desde el día en que, hija adicta, te resignaste para servir mis designios, a esportar los fatuos y repugnantes homenajes de ese marqués de Sairmeuse, que tu execras y yo desprecias!...
— ¡Pero Mauricio! ¡Mauricio me despreciará... Y yo lo acepto, si, todo, menos eso...
El señor Lacheneur no contestó; la desesperacion de María-Ana era desgarradora: comprendia que iba a enterrecerse y se metió de nuevo en su casa.
Pero su penetracion habia adivinado la verdad. Mientras hallaba una venganza digna de ella, Blanca resolvió servirse de un arma que los celos, la envidia y el odio hallan siempre a su disposicion: la calumnia.
Sin embargo, dos ó tres historias abominables inventadas por ella, y que obligaba a que sus tíos Amelia las repitiesen por todas partes, no produjeron el efecto que esperaba.
María-Ana perdió su reputacion pero el marqués lejos de disminuir sus visitas, las hizo más largas y frecuentes. Hasta teniendo de que le engañaran vigiló...
Y de ese modo, una noche en que estaba seguro de que Lacheneur, su hijo y Chanlonneau estaban ausentes, Marcial vió a un hombre que se escapaba de la casa y atravesaba corriendo la lenda.
Lanzose en persecucion de aquel hombre, pero se le escapó...
Habia creído conocer a Mauricio de Escorval

XVIII

Las probabilidades favorables que aun esperaba, por las confidencias de su hijo, en favor de Escorval tuvo la prudencia de callárselas.
— ¡Mi pobre Mauricio— pensaba— está desconsolado, pero resignado; vale más dejarle con un certidumbre de la desgracia, que exponerle a nuevo a una nueva decepcion.
Pero la pasion tiene a veces doble vista.
Lo que el baron callaba, Mauricio lo adivinó y se agarró a esa débil esperanza con la tenacidad del ahogado que en el fondo del agua estrecha todavia entre sus manos crispadas la tablita que no ha podido salvarle.
Si no interrogó fue porque estaba persuadido de que no le dirían la verdad.
Sólo que desde aquel momento estuvo en acecho de todo lo que pasaba en la casa, servido por la prodigiosa sutileza de sentidos que co-

El Sr. Alonso Martínez se cree incompetente para multar al gobernador de la Coruña...

Seguramente el viaje regio se efectuará por tierra. Los buques de la escuadra han salido para Machichaco.

El Sr. Alonso Martínez no asistirá a la detadura del crucero. -A gular.

San Sebastian, 28 (6-10 t.). De resacas de un golpe de mar, un tripulante de la escampavía Guipuzcoana ha sufrido una lesión...

A las siete de la tarde pasará en el tren correo, con dirección a Biarritz, el señor Sagasta. -A gular.

El Sr. Peral no vendrá por ahora a Madrid. Continúa en Mondariz atendiendo al restablecimiento de la salud de su señora...

También es probable que el doctor Rubio vaya a San Fernando, pues el Sr. Peral no puede abandonar por mucho tiempo los trabajos que únicamente el puede dirigir.

A LAS CUATRO DE LA TARDE

E BILBAO nos envia nuestro corresponsal especial, con fecha 28, las siguientes noticias:

«Los preparativos para el recibimiento a S. M. la reina, siguen haciéndose con verdadera actividad.»

En la estación de Orduña, límite de la provincia se está levantando un arco magnífico que costea la Diputación provincial. En Bilbao y frente al café de Mendez Nuez está para terminarse un arco suntuoso, del mejor gusto y original en su forma de construcción...

Los ascenderos serán engalanados mañana, y profusión de banderas sobre mástiles adornados lujosamente, formando caprichosos grupos, serán colocados en el trayecto que ha de recorrer la augusta señora que hoy dirige los destinos de España.

Por cierto que, con muy buen acuerdo a mi juicio, se ha dispuesto que en los diferentes objetos que recuerden la botadura del crucero, se pongan las hermosas palabras que brotaron de los labios de su majestad la reina regente:

«Los vascongados son valientes en la guerra y laboriosos y emprendedores en la paz.»

Es un hecho la celebración de un banquete en honor del eminente poeta don Gaspar Núñez de Arce.

El acto se celebrará el domingo próximo, no habiendo sido designado aun el local en que debe efectuarse.

Por la línea de Durango y a las once de la mañana, ha salido para Biarritz, el señor Sagasta.

Como el tiempo apremia y necesito terminar pronto esta carta, será lacónico en reseñar el acto de la despedida.

Amigos particulares y políticos del expresidente del Consejo han bajado a despedirle, habiendo sido muchas las demostraciones de simpatía que recibió durante su estancia en los andenes de la estación.

Al ponerse el tren en movimiento, reñó un aplauso general y se oyeron gritos de «Viva Sagasta...»

«Viva Sagasta...» «Viva el sufragio universal!» El Sr. Sagasta contestó con un grito de «Viva la reina!» que fue unánimemente contestado.

El entusiasmo ha sido grande y puede el jefe de los fusionistas haber quedado satisfecho.

Parece cosa decidida que S. M. no podrá honrar con su presencia el descubrimiento de la estatua que se levanta en esta villa y en honor de D. Diego Lopez de Aró.

Las horas de estancia son tan pocas y las distancias tan largas, que aun cuando se procure emplear el menor tiempo posible en el acto de la botadura del crucero y en la recepción que se proyecta, no será dable invertir menos de hora y media en cada uno, trascurriendo con ambas ceremonias el tiempo que S. M. tiene señalado.

Sin embargo, como las obras están terminadas, a inauguración de la referida estatua formará un número esencial del programa de festejos. -A dan Berned.»

Segun telegrafian de Cádiz a varios colegas, la comisión técnica del submarino Peral reconoce que éste se halla inservible y propone la construcción de otro perfeccionado con las mejoras que la experiencia del ensayo realizado aconseja.

Nada menos que 60 causas por accidentes mineros, que han producido desgracias personales, van incoadas en el juzgado de La Unión, provincia de Murcia, en lo que va de año.

En Canet de Mar parece que van a esta blicarse en breve plazo varias fábricas de tejidos, unas con telares a mano y con telares mecánicos otras.

Cerca de Cádiz, a pocas millas de aquel puerto, naufragó una lancha botinera, corriendo grave peligro de perecer ahogados el patron y los seis manineros que la tripulaban.

De la embarcación solo pudieron salvarse algunas veas y dos palos.

El Sr. Castelar parece que ha desistido de ir a Inglaterra y Escocia, como tenía pensado.

Desde París, para donde saldrá despues de su cumpleaños (8 de setiembre) se dirigirá a Bélgica, permaneciendo quince días y seis en los Pínicos, y a principios de octubre regresará a España, siendo probable que se detenga unos días en Alicante, con objeto de descansar de sus viajes.

Despues irá a Huesca, donde, como hemos dicho, pronunciará un discurso político.

Segun parece, y tengase en cuenta que hemos recibido esta noticia de origen autorizado, un mes antes de que se iniciara el cólera en Argés, ya lo había importado a Toledo un alumno de la Academia militar, procedente de Valencia, y desde la capital de la provincia se corrió la epidemia a Argés, que está en constante comunicación con aquella.

Podemos afirmar, con las noticias más autorizadas, que la actitud política del Sr. Romero Robledo es en el momento actual la misma exactamente que al advenimiento del partido liberal conservador al poder.

Ni el Sr. Romero Robledo ha avanzado una línea en su benevolencia a la situación, ni retrocedido en ella, ni pensado en modificar en un solo punto su política.

Todo cuanto se ha dicho por el mismo y cuanto se ha comentado sobre supuestos propósitos, no existidos ni en su pensamiento ni en su voluntad, de ingresar en el partido conservador, ha sido, por lo mismo, una verdadera novela, que los adversarios de la política actual, ó de la persona del Sr. Romero Robledo, han pretendido esplotar para sus convenientes políticas, pero no otra cosa.

Sus relaciones particulares son cordiales, pero con ellas, y todo, el Sr. Romero Robledo está fuera del partido conservador, y afirmando constantemente sus ideas liberales y su adhesión al trono.

De Biarritz recibimos el siguiente telegrama: Biarritz, 28, (11 m.). Al pasar por esta estación el tren correo donde iba el Sr. Sagasta, se han dado muchos vivas, la música ha tocado la marcha de San Marcial y se han disparado cohetes.

El Sr. Sagasta se ha asomado a la ventanilla y ha dado vivas al rey, a la reina y a la libertad.

El público le contestó con un aplauso general. -Córdoba.

A mil asiende el número de las casas desahuciladas en Valencia.

En Vigo, en sesión pública extraordinaria, celebrada por el Ayuntamiento, di se lectura al testamento del Sr. D. J. Policarpo Sanz.

Se ha confirmado lo que de público venia diciendo hace días. El Sr. Sanz lega al pueblo de Vigo toda su cuantiosa fortuna valuada en seis millones de reales para que con ella se funden un colegio de primera y segunda enseñanza gratuita para niños pobres y un hospital civil donde tengan albergue y curación los enfermos del término municipal.

Ha enviado la dimisión de su cargo el alcalde de Argés al jefe del partido fusionista, Sr. del Toro, para que éste la envíe a Madrid.

DE SEVILLA nos escribe con fecha 27 uno de nuestros corresponsales especiales: «La salud pública es aquí inmejorable. Hacía ya mucho tiempo que no se conocía una época de mejor morandad que esta. El vecindario rivaliza en la campaña de saneamiento y de limpieza, empéndida espontáneamente por todos, hasta el punto de que las autoridades lo único que hacen es favorecerla y facilitarla, sin que se hayan visto precisadas a hacer exhortaciones.»

«Aquí, como en Madrid, gustó mucho en la última corrida el inteligente y valiente diestro José Rodríguez (Pepe), quien volvió a torear en la plaza de toros de esta ciudad el domingo próximo. En sustitución del Zocato, que está herido, como saben nuestros lectores, reaparecerá probablemente el Erciano, el día 31, en la plaza del Puerto de Santa María, para cuya corrida se prepara a ir mucha gente de Sevilla. Se lidiarán ocho toros por Lagartijo, el Gallo—si se encuentra bien del puntazo que recibió—Hermosilla y el indicado Erciano.»

«La compañía que bajo la inteligente dirección de D. Pedro Ruiz de Arana, tan apreciado del público madrileño, trabaja en el teatro de Esclava, está haciendo una brillante campaña.»

Mañana se verificará al beneficio de Arana, poniéndose en escena las obras Deuda de sangre, Los aljados y El arca de Noé, que se representará por primera vez esta noche.

Arana recibe todas las noches grandes aplausos en el tipo de sargento, de Los aljados, que caracteriza admirablemente.

En dicha función, y en obsequio al beneficiado, tomará parte el orfeon sevillano.

Ayer salió para esa, en compañía de su señora, el contra-almirante Sr. Rodríguez Arias.

«El partido conservador, que cuenta aquí, como es sabido, con poderosos ele-

mentos, luchará con grandes ventajas en las próximas elecciones.»

«El digno gobernador civil de la provincia, D. Antonio Aranda, goza de grandes y generales simpatías.»

«Su gestión administrativa es apreciada de todos.»

«Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo delegado de Hacienda, D. Pedro Cabeza y Sotomayor, quien llegó ayer a esta ciudad.»

«El gobernador civil convocó anoche en su despacho a la junta de sanidad, para que dé su dictamen acerca de si deben suspenderse hasta el año próximo las ferias de San Miguel, ó solo prorrogar la fecha de su comienzo, para ver si entre tanto decrece en España la epidemia colérica.»

«La temperatura continúa siendo muy elevada, aunque no tanto como en días anteriores, que ha llegado a ser, en esta fecha de 66 grados. El calor ha sido este año de mayor duración que en el verano pasado, habiéndose llegado a sentir ya intensamente desde principios de julio.»

«Segun partes recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Oviedo, San Sebastian, Soria, Pontevedra y Pamplona.»

«Faltan datos de Bilbao, Cádiz, Coruña, Huelva, Jaén, Lugo, Santander y Tenerife.»

«La temperatura máxima a las nueve de la mañana fué de 28 grados en Sevilla; la mínima de 13, en León.»

«Tenavia no se ha establecido el lazareto en Valencia del Miño, pudiendo los viajeros pasar libremente al vecino reino.»

«O henta mil duros es lo que reclama al Ayuntamiento de Cartagena el dueño de los baños de mar por indemnización.»

«Dicen de San Sebastian que la señora del general Salcedo ha regalado a S. M. la reina un álbum caligráfico con todos los artículos y sueltos que publicó la prensa sobre la muerte de la reina Mercedes y del rey D. Alfonso XII.»

«Un acto de salvajismo se cometió el martes en la línea férrea de Valencia a Liria (ex presa Aragón). Al llegar el tren número 6 al kilómetro número 26, el maquinista advirtió que sobre uno de los rails había un objeto de grandes dimensiones, y como no se moviera a las indicaciones hechas con el silbato, hizo contravapor, deteniendo el tren. Reconociendo el objeto, se quitó una piedra de peso de más de dos quintales, colocada al parecer por criminal mano para producir un descalabramiento. Del hecho entiende el juzgado de Benaguacil.»

«Dice un periódico: «Parece que por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido una real orden excitando al celo del ministerio fiscal para que el juez a quien se ha confiado la misión de hacer efectivo el pago de multas y costas causadas por la acción pública en el crimen famoso de la calle de Fuencarral active las diligencias a fin de hacer unas y otras efectivas.»

«Parece que el Sr. Sagasta, despues del viaje a Cataluña en los primeros días de octubre, hará otro de propaganda electoral por Andalucía.»

«Primerio irá a Linares, visitando las minas de aquel distrito, y despues sistrá a meetings en Córdoba, Sevilla, Cádiz, Málaga y probablemente Almería.»

«En esta excursión le acompañarán, entre otros, los Sres. Albarada y Moret.»

«De Melilla publica un periódico malagueño las siguientes noticias: «A las cinco y media de la mañana de ayer salió de este puerto el vapor correo Sevilla, de los presidios menores de África.»

Tanto por la relación de los oficiales del buque como por las noticias que Meilla recibimos, en aquella plaza no ocurre novedad, habiéndose ya definitivamente recuperado su aspecto normal.

«El único recuerdo existente de los sucesos del 20 de junio es la presencia allí el hijo de Maimon Mojarar que sigue preso, y las protestas de cuantos conocen a Kanor, desmintiendo que pueda ser enviado del jefe moro.»

«El Sevilla, el zarpa de este puerto en la tarde del viernes 22, sufrió los efectos del ciclón que se extendió sobre nuestras costas, pues hoy a las once de la noche, viéndose obligado su capitán a variar de rumbo y en vez de dirigirse hacia Alhucemas, como lo pretendía, poner la proa hacia Chafarinas, donde fundó en la tarde del sábado.»

«Llegó a Melilla el domingo, y segun nos contó, el huracán fué tambien muy fuerte en la noche del viernes al sábado, siendo tal su fuerza a las diez, que muchas gentes abandonaron sus casas, tomando que se derrumbasen.»

«Los centinelas pedían que los relevase y hubo un verdadero pánico.»

«El temporal amainó en la madrugada del sábado y a su llegada el Sevilla pudo comunicar con tierra, aunque a duras penas.»

«Idi-Ali, el enviado de Muley-Hassan, fué desembarcado en Melilla poco despues que como un bulto de mercancías; tuvo que verificarlo por un portajón.»

«Su mujer, que había resentido los efectos del mar, desembarcó a hombros del hermano de Sidi-Ali.»

«Como el Sevilla zarpa de Melilla poco despues de su llegada, no tenemos noticias de que el enviado moro haya celebrado conferencia alguna con el general Mivolis.»

«A la vuelta del vapor, los empleados de la compañía Tabacalera que viajan en el buque, decomisaron dos cajas que contenían mas de tres arrobas de tabaco de contrabando.»

«La visita de los pasajeros tan rigurosa como odiosa, produjo a penas algunas cuarterones y unos pocos cigarrillos porros.»

HAY FALLECIDO: El Jerez D. José Naranjo.

En Vigo donña Consuelo de Castro y Castro y D. Tomás Mariño de la Torre.

En Coruña donña Tomas García Varela Silvari y D. Juan Ponte Ruizvaraz.

En la amplona D. Nicanor Guilbert Candia.

En Cambrá D. Francisco Castelos Sanchez.

En Bilbao D. Julian Vidarte Torronlegui.

El Sr. Peral ha escrito en el día 28 al alcaide de Mondariz las siguientes líneas:

«Nace el hombre en la tierra y para la tierra, y hay sin embargo, algo indefinible que le arastra hacia las aguas.»

«Las aguas le proporcionan el mejor vi para la profuganda del progreso: en las aguas se rifan las más cruentas luchas por el dominio del mundo; bajo el agua se ventilan los más ardientes problemas científicos.»

«Yo tributo con gusto un aplauso al que con las aguas nos proporciona el principal elemento de la vida: la salud.» -Isaac Lual.

Friben de Melilla que se ha suicidado en aquella localidad un joven de 12 años, hijo de una familia muy conocida.

Para consumar su intento: valió del cordón de un portier, que ató a la raya de su habitación.

Una señora que habita en la calle de la Cruz, números 48 y 48, cuarto tercero izquierda, advirtió que su hija María Fierisca Cárdenas, de quince años de edad presentaba síntomas de un padecimiento

Estaba en su cama adormecido, al parecer, pero sin que se le escapara ni uno solo de los movimientos del barón.

De modo, que le oyó ponerse las botas, pedir el sombrero y escoger un baston entre los que había en el vestíbulo. Oyó tambien el chirrido de los goznes de la cancela exterior.

«Mi padre sale—se dijo.

Y por muy extremada que fuese su debilidad, consiguió arrastrarse hasta la ventana, bastante a tiempo para ver que no se había equivocado en sus conjeturas.

«Si mi padre sale—pensó,—no puede ser sino para ir a casa del señor Lacheneur... luego aun to desespára completamente.»

Cerca de él había un sillón; dejóse caer en él, pensando que acachando por la ventana la vuelta de su padre, conocería su destino algunos segundos antes.

Y le conoció al cabo de tres mortales horas.

Al otro aspecto del señor de Escorval, vió que por aquella vez estaba irremisiblemente perdido; estuvo tan seguro de ello, como el acusado que ha leído en el rostro de los jurados el veredicto fatal que van a pronunciar.

Tuvo necesidad de apelar a toda su energía para volverse a la cama, porque se sentía morir.

Pero pronto se avergonzó de aquella debilidad, que juzgó indigna, y quiso saber lo que había pasado y adquirir detalles.

Lisandó, y dijo al orado que deseaba hablar a tu padre.

El señor de Escorval no tardó en presentarse. «¿Y bien?...» exclamó Mauricio.

En el tono solamente de esa pregunta, el barón se sentía adivinado.

Y en este caso, ¿a qué negar?

«Lacheneur ha continuado sordo a mis reproches y a mis súplicas—repuso con voz grave.—No queda más remedio que someterle, hijo mío; pero sin esperanza alguna. Yo no te diré que el tiempo hará desaparecer hasta el recuerdo de un dolor que en este momento te parece ha de ser eterno... No me creerías. Vale más que te diga: eres hombre, demuéstralo en el valor. También te diré: prohibete el pensar en María Ana, como el viajero que bordea un precipicio se le prohibe el pensar en el vertigo.»

«¿Habeis visto a María-Ana, padre mío, la habeis hablado?»

«La he hablado o más inflexible que a Lacheneur.»

«¿Y si resisten... Me rechazan, y reciben quiza a Chanlonineau.»

«Chanlonineau ha llegado a ser su constante comensal...»

«¿Dios mío!... ¿Y Marcial de Sairmense?...»

«Va a su casa con mucha familiaridad; allí le he hallado yo...»

Cada una de estas contestaciones era evidente que caía como una maza sobre la frente de Mauricio.

Pero el señor de Escorval se había armado del imposible valor de un cirujano que, habiendo emprendido una peligrosa operación, no suelta el bisturí, aunque el paciente grita y se reuerza bajo el hierro.

El barón quería apagar es el corazón de su hijo el último rayo de esperanza.

«Luego es un hecho—repeta Mauricio—el señor Lacheneur ha perdido la razón...»

El señor de Escorval movió la cabeza con aire desalentado.

«Eso es lo que yo pensé al principio—murmuro.

«Pero ¿qué dice para justificar su conducta? Deb—decir algo.»

«Nada... ha sabido esquivar toda explicación.»

«Y vos, padre mío, que tenéis práctica de los hombres, con toda vuestra experiencia no habeis podido penetrar sus intenciones.»

Entre el momento en que Marcial de Sairmense se había dejado en medio de la landa, al que había entrado en el cuarto de su hijo, el señor de Escorval tuvo tiempo de reflexionar.

«Tengo sospechas—contestó,—pero no son más que sospechas... Es muy posible que Lacheneur, cediendo a las inspiraciones de su odio, sueñe con alguna venganza terrible... ¿Quizas sueñe en organizar alguna conspiración, de la que él mismo será el jefe?... Estas suposiciones lo explicarían todo. Chanlonineau sería el hombre de su confianza, otro él, y acompañaría al marqués de Sairmense para obtener de él informes indispensables...»

La sangre coloraba de nuevo las palidas mejillas de Mauricio.

«Una conspiración—dijo—no explica la obstinación del señor Lacheneur en rechazarme...»

«Si, sobre hijo mío. Por María-Ana tiene sujetos a Chanlonineau y al marqués de Sairmense. En cuanto se casara contigo, se le escaparía. Además, precisamente porque nos quiza, trata de evitar a toda costa el mezclarnos en una aventura cuyo éxito no le parece seguro... pero todo eso no son más que conjeturas.»

«En efecto—balbuceó Mauricio,—comprendo que es preciso someterse, resignarse... y olvidarlo, si es posible.»

Decía esto, porque deseaba tranquilizar a su padre; pero pensaba todo lo contrario.

Una idea acababa de brotar en su cerebro, vaga é indeterminada todavía, oscura, apenas visible, pero que él presentía iba a ser salvadora.

Efectivamente, en un instante halló solo, la idea se desató, creciento y grandándose perfectamente.

«Si Lacheneur organiza una conspiración—se decía,—necesita cómplices; hasta d—ha buscados... ¿Por qué no he de ofrecerme a ello? El día en que yo esté de por medio en sus preparativos, en que yo comparto con él sus peligros y sus esperanzas, le será imposible rechazarme a su hijo. Sea lo que fuere lo que emprenda, yo valgo por lo menos tanto como Chanlonineau...»

De eso a tomar la resolución de ir a ofrecer sus servicios a Lacheneur no había más que un paso. Mauricio cedió y desde entonces no pensó sino en hacer todo lo posible para activar su convalecencia, que fué pronta porque la esperanza tiene virtudes maravillosas, tanto, que sorprendió al abate Mison que había recapitulado al doctor de Montaigne.

«Nunca hubiera creído que Mauricio pudiera consolarse tan pronto—decía la señora de Escorval; feliz al ver que su hijo volvía a la vida. Pero el barón no consentía. Consideraba

pecho aquel milagroso restablecimiento y sentía una gran desconfianza.

Inquieto en extremo, interrogó a su hijo, pero aunque estuvo muy hábil, no pudo sacar nada de él.

Mauricio a quien le sola tentación de una mentira hacia enrejecer hasta las orejas; halló para servir a sus proyectos, el imperturbable simulacro de un viejo diplomático.

Habia decidido que no diría nada a sus padres, ¿qué inquietarles?... Además tenía los repudios comprendiendo que antes de impedirle hacer lo que pensaba, abandonaría la casa paterna...»

Por fin, hacia la segunda semana de setiembre, el abate Mison decía a que Mauricio emprendiera de su vida acostumbrada y hasta que, continuando el tiempo hermoso, le serían favorables algunos ejercicios violentos.

De buena gana Mauricio había abrazado al digno sacerdote.

«¿Qué dichal—exclamó—¡voy a poder cazar! La casa hasta entonces le había gustado medianamente, pero juzgaba útil el hacer alarde de esa afición que podía proporcionarle continuos pretextos de ausencia.»

Nunca se había sentido más feliz que el día en que a las siete de la mañana pasó el Oisello con el fusil al hombro para dirigirse a casa del señor Lacheneur.

Habienlo reflexionado en las congeturas de su padre, las tuvo por seguridades y no dudó del éxito de sus gestiones.

Sin embargo, al llegar al bosque de la Roche, detúvose un momento en el sitio en que se dividía la casa, y la idea no le pesó porque vió salir sucesivamente a Juan y Chanlonineau. Llegando ambos una halija de buhonero al hombro.

Mauricio estaba sentado entonces de que el señor Lacheneur y su hija estaban solos en la casa.

Corrió a ella, y sin llamar entró.

En la primera pieza, María-Ana y su padre estaban sentados delante de la chimenea, en la que ardía un buen fuego.

Al ruido que hizo la puerta, se volvieron, y al ver a Mauricio se pusieron de pie, tan encarnados y conmovidos uno como el otro.

«¿Qué venis a hacer aquí?...» exclamaron los dos a un tiempo.

En cualquier otra circunstancia, Mauricio de Escorval se habría taturado ante aquella aguda claramente hostil.

En aquel momento no solo no se turbó, sino que al siguiente le llamó la atención.

«Es Chanlonineau la obstinación el volver aquí contra mi voluntad despues de lo que os tengo dicho, señor de Escorval—prosiguió Lacheneur con voz ruda.

Mauricio se sonrió. Tenía la plenitud de su sangre fría, y aun algo más todavía, la extraña calma de las grandes crisis.

A la primera mirada se había dado cuenta de todos los detalles de la habitación en que había penetrado, y si hubiera conservado alguna duda se habría desaparecido.

En el fuego acababa de ver una gran mamita blanca de plomo en fusión y dos moldes de bala junto a los morillos.

«¿Y a qué propósito presentarme en vuestra casa,

aballero—dijo con acento firme y grave—es porque lo sé todo... vuestros proyectos de venganza los he adivinado, ¡heais vuestras que os suceden, ¡no es cierto? Pues bien... miradme cara a cara y decidme si no soy de esos que un jefe se considera feliz de contar en su partido...»

El señor Lacheneur fué entonces el que se turbó.

«No se lo que queréis decir—balbuceó olvidando su función ira—¿tengo proyecto alguno...»

«¿Podría jurarlo?... ¿Entonces a qué estas balas que estais ocupado en fundir?... ¿Conspiradores torpes!... Era preciso a lo menos errar a puerta, porque habría podido entrar otro que no fuese yo...»

«Al decir esto, uniendo el ejemplo al precepto, se volvió y fué a correr el caño.»

«Esto no es más que una imprudencia—prosiguió—pero contestar ¿qué? al soldado que se os ofrece voluntariamente sería una falta de la que tendrían el derecho vuestros cómplices de pedirnos cuenta. No pretendo, tenedlo entendido, forzar vuestra confianza... No. Me entiendo con los ojos cerrados, en cuerpo y alma. Lo cual fuere vuestra causa, la declaro mía... ¿que queráis, yo lo quiero; adopto vuestros planes y mi os también vuestros enemigos... Ordenad, yo obedeceré... No reclamo más que un favor, ¡el de luchar, triunfar ó morir a vuestro lado!»

«¡Oh, rehused, padre mío!—exclamó María Ana.—¡Rehused!... ¡Aceptar sería un crimen que no cometería!»

«Un crimen... ¿Y por qué?...»

«Porque vuestra causa no es la vuestra, desgraciado, porque el objeto es inicuo, el éxito poco probable... y porque el peligro está en todas partes y por todos lados!»

Una desdenosa é ironia exclamación de Mauricio la interrumpió.

«¿Y sois vos—dijo—la que pensáis detenerme, señalándome los peligros que vos arrostráis...»

«Mauricio!

«Es decir, que si me amonazara un peligro inminente, ¡inminente, ¡gen... z... z... abandonaríais!... Os esconderíais con ardiente diligencia: ¿Que perezca, con tal que yo me salve! ¡Decidme!... ¿Es eso verdaderamente lo que haríais!...»

La joven volvió la cabeza y no contestó. No se sentía con fuerzas para mentir y no quería replicar. «Yo haría lo mismo que habeis hecho.»

«Dejé, pues, que su padre decidiera.»

«Si yo accediera a vuestras súplicas Mauricio, ¿dijo el señor Lacheneur, antes de tres días me mataríais y nos perderíais por alguna imprudencia. ¡Amáis a María-Ana

que la joven negase a revelar, á pesar de las amonestaciones maternales... La pobre señora practica algunas pesadillas...

En la mina Peñita, de la sierra de Portmán (Cartagena), ocurrió el lunes una sensible desgracia... Un operario de la misma, llamado Antonio Arenas Sánchez...

Ha sido nombrado comandante del cañonero Iscario el teniente de navío de primera clase D. Enrique Rovion... El delegado sanitario de la provincia de Madrid...

Tratamiento empleado con buen éxito por el Sr. Estremera, para la curación del cólera: Sulfato de quinina á dosis tónicas...

Sabido es que la Cámara de los Comunes suele ser llamada el Club mejor organizado de Londres... Entre otras instalaciones...

Una estadística que acaba de hacerse, revela las curiosas cifras siguientes sobre la legislación que acaba de transcurrir...

En el real monasterio de San Lorenzo del Escorial se celebró ayer la fiesta de San Agustín con inusitada pompa y solemnidad... En la misa solemne ofició pontifical el señor obispo de San Santia...

Entre los concurrentes recordamos á los señores Pastor Díaz, coronel de estado mayor de la capitana general de Castilla la Nueva...

Entre los concurrentes recordamos á los señores Pastor Díaz, coronel de estado mayor de la capitana general de Castilla la Nueva...

Entre los concurrentes recordamos á los señores Pastor Díaz, coronel de estado mayor de la capitana general de Castilla la Nueva...

Legada la hora de los póstros, leyeron poesías en honor del laureado doctor de la Iglesia, cuya fiesta se celebraba...

Los invitados a la sala prioral, donde los fueron servidos café, helados y esquisitismos...

Ha regresado á Madrid el Dr. Benito Viera, dentista americano Peligros, 4... Nuestro colega de Calatayud El Diario...

Completamente reformado el «Nuevo café de Levante» Arenal, 18, abre su nuevo servicio á sus numerosos favorecedores...

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 29. ÚLTIMOS PRECIOS. DICI. 28. DICI. 29. Deuda perpétua al 4 por 100 ínter...

París, 76 3/4. Londres, 76-12. Mercado sostenido, con tendencia dudosa.

A LAS OCHO DE LA NOCHE DEL EXTANJERO hemos recibido de la Agencia P... de nuestros correspondientes los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 29. The Daily Chronicle inserta un despacho de Viena...

Londres, 29. The Standard ha recibido telegramas de Viena...

Roma, 29. Corre con mucha insistencia el rumor de que Monsenor Ferrata irá á la Nunciatura de Lisboa.

Londres, 29. Hoy es esperado en esta capital la reina de Rumania.

París, 29. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 76-27 y 76-34...

Londres, 29. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 76-42.

Lisboa, 29. La prensa progresista prosigue su campaña de violentos ataques contra el último convenio anglo-lusitano...

Londres, 29. Telegramas de Buenos-Aires dicen que la situación general sigue mejorando...

Mons. 29. Continúa aumentando el número de obreros que abandonan el trabajo.

Trieste, 29. Sigue la agitación irredentista, suscitando á cada momento nuevas dificultades.

Roma, 29. Las elecciones generales para las nuevas Cámaras...

París, 29. La emperatriz de Austria ha sido hoy con dirección á Bayona...

El AYUNTAMIENTO DE MADRID ha celebrado sesión esta mañana á las nueve, bajo la presidencia del señor duque de Vistahermosa.

de urras de cristal con destino á las elecciones. Dada cuenta de un oficio del señor gobernador civil...

Respecto á las de oficina, no se ha resuelto nada, aunque se cree que serán de doce á seis.

La pulcritud de nuestro colega El Liberal se subleva contra la falta de aseo que supone en alguno de los patios del ministerio de Hacienda...

El gobernador civil ha convocado á la junta provincial de sanidad para consultar á la misma sobre la pretensión que se le ha formulado...

LITERATURA Y ARTES. El sábado de la presente semana tendrá lugar en el teatro de Maravillas el beneficio de la simpática y apañadilla primera tiple señorita doña Julia Segovia...

El obsequio á la benéfata, tomará parte en la función con el monólogo Pobre María, la niña de once años María París...

Los billetes para esta función se espesan en la papelería Hig life, Sevilla, 10, y en el almacén de música del Sr. Zozaya...

Este aplaudido actor se encuentra, por consiguiente, á disposición de las empresas.

DE PROVINCIAS ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

La Dinastia anuncia la instrucción de una sumaria para averiguar el origen de los graves peligros que ha corrido la tripulación del Peal...

En la mina Madroñal, de Linares, cayeron en el pozo maestro, quedando muertos en el acto, los obreros Nicolás Martínez y Emilio Jordá...

En la mina Endrina otro trabajador sufrió la fractura de la clavícula izquierda.

En la mina de San Pablo, otro obrero se fracturó la pierna izquierda y sufrió otras lesiones en la cabeza.

En el sitio llamado Badillos, un individuo tuvo la desgracia de que se le disparara una pistola, hirándole la bala en la pierna izquierda.

La junta municipal ha terminado los trabajos del censo.

Se anuncia la próxima publicación de un periódico conservador.

En nuestro teatro se ha cantado con mucho éxito la zarzuela La Bruja.

Al salir el tren núm. 1 de esta estación ha desarrillado, encontrándose fuera de la vía la máquina, el tender, el furgón de cabeza y dos coches...

A las siete de la mañana de hoy ha fundado en este puerto sin novedad el vapor correo de la compañía Trasatlántica, Montevideo, procedente de la Habana y Puerto Rico.

Toledo, 29 (11 m.). Hasta las cuatro de la tarde de ayer habían ocurrido 19 invasiones y 8 defunciones.

- En Alameda, 2 invasiones. En Antella, 3. En Ayelo de Malferit, 3 y 4 defuncion. En Alcaudía de Carlet, 1 invasión. En Alcaudis, 1 defuncion. En Bolneta, 2 y 1. En Benaguasil, 2 invasiones. En Catarroja, 1 defuncion. En Carcer, 4 y 2. En Guadalupe, 1 defuncion. En La Granja, 1 y 1. En Montichelvo, 1 invasión. En Montesa, 1 defuncion. En P. de la Alfranca, 2 y 1. En P. de la Alfranca, 1 invasión. En Tabernes de Valldigna, 1. En Torrente, 1. En Villar del Arzobispo, 2 y 1. En Villalonga, 1 y 1. En Onteniente, 1 y 1. En Utiel, 7 y 6. En Requena, 6 y 4.—Ferrando.

Desde mi último telegrama ha ocurrido tan sólo la defunción de la persona atacada en la playa de Burcas.

Están mal informados los periódicos que afirman que no se han podido imponer multas, por faltas y delitos electorales, por no hallarse aun timbrado el papel correspondiente.

La comisión provincial de Madrid parece preocupada en la actualidad de habilitar otro local que sirva para los enfermos que de dolencias comunes no caen en el hospital de la provincia.

El secretario del gobierno civil de Madrid, Sr. Rodríguez, ha girado hoy una visita á la casa palacio de la Diputación provincial.

Segun el telegrama recibido hoy del ministro de España en Guatemala, fechado en el Paso, se ha obtenido completo éxito en la mediación diplomática para conseguir la paz.

El ministro mencionado espera que las negociaciones realizadas merecerán la aprobación del ministro de Estado, pues por ellas ha sido felicitado oficialmente por todos los gobiernos centro americanos...

En otro telegrama dice el Sr. Arellano que, en consecuencia de la paz, no consistiría ya necesaria la presencia de un buque de guerra español.

El domingo fué presentado al alcalde de A. Júcar (provincia de Murcia) un niño barbaramente azotado por un individuo que se dedica á la enseñanza privada, y que en virtud de tal hecho, fué denunciado ante el juzgado.

En la última convocatoria para exámenes de alumnos libres se han presentado en la Universidad Central 104 alumnos solicitando ser admitidos en los del próximo setiembre.

Se ha concedido autorización al coronel graduado comandante de artillería D. Francisco Ferrer, agregado militar de la embajada de España en Berlín...

En Salamanca se trabaja para la constitución de un Círculo Mercantil e Industrial bajo las mismas bases del de Madrid y otras capitales de primer orden.

Del puerto de Málaga fué despedido para el lazareto socio de Mahon el vapor inglés Scaresby, por haber ocurrido á su bordo el fallecimiento de uno de sus tripulantes...

A su llegada á Mahon falleció en el lazareto otro tripulante, y existían 13 más de ellos enfermos, en vista de lo cual el director del establecimiento reforzó las ordenes necesarias para que se cumplieran las dictadas por la dirección general de Beneficencia y Sanidad...

El gobierno, como es su deber, pues de lo contrario podría tacharse de imprevisor, mantiene constante correspondencia con el general Mirelis y por ella sabe que ni hay agitación en las kabilas fronterizas ni son necesarios refuerzos militares, pues repite en su comunicación que para dominar cualquier situación que se crea un ataque imprevisto y que nada deja sospechar de los moros, cuenta con guarnición suficiente.

En cuanto á lo que se dé libertad á los hijos del kaid Maimun, esto será por efecto de lo tratado con el sultán y como resultado de las investigaciones que están efectuando los delegados del imperio para castigar á los verdaderos autores del atropello del mes pasado.

El ministro de Estado ha llegado esta mañana de San Sebastian, ocasionándole un poco de asombro cuanto se dice y comenta respecto á Melilla y Marruecos.

coche, gritando: «Viva la libertad!» (Viv. Sagasta). Dijo que fué tambien muy entusiasta su recibimiento en Eibar y que al pasar por Hermua le saludaron agitando los pañuelos, desde los balcones de la casa del marqués de Valdespina.

El Sr. Sagasta cree no se debe proceder ligeramente y si confiar en que el señor Alonso Martínez convocará oportunamente la junta del censo.

El jefe del partido liberal fué despedido con infinitud de vivas. Uno con buena gritó: «Viva Sagasta, fundador de la libertad cuando nadie la conocía.»

Las noticias de la prensa acerca de los asuntos de Melilla son infundadas. La presencia en la plaza de tres personas de la corte del emperador, demuestra que nada de particular ocurre y que solo se trata de puntos relacionados con el arreglo de los últimos sucesos.

El gobierno anterior tenia acordado anteriormente terminar en Melilla algunos fuertes y realizar otras obras que exigier obreros y material de artillería.

Ministeriales caracterizados están conformes con el criterio de que la jurisdicción disciplinaria reside en la junta central del censo y añaden que no hay para qué convocarla.—Aguilar.

El señor ministro de la Gobernación ha conferenciado con el de Estado. Las impresiones que este trae de San Sebastian son buenas.

El jefe del negociado de estadística general sanitaria de la dirección de Beneficencia, se ha encargado de formar la estadística de la actual epidemia cólera.

A personas imparciales y ajenas á las luchas candentes de la política hemos oido grandes elogios de la conducta seguida y de las opiniones emitidas por el Sr. Alonso Martínez como presidente de la junta central del censo.

El resumen de las noticias oficiales sobre cólera relativas al día de ayer es el siguiente: Tarragona.—San Carlos de la Rápita, 3 invasiones y 2 defunciones.

Valencia.—Paterna (nuevo), 1 invasión; Utiel, 12 y 4; Albalat de la Ribera, 2 invasiones; Paiporta, 1 defuncion; Guadalupe, dos invasiones; Noveld (nuevo) 1 y 1; Algemesi, 1 invasión; Villar del Arzobispo, 3 y 2; Onteniente, 1 invasión.

La carencia de asuntos de actualidad que tengan verdadero y grande interés, es causa de que se pongan en tension ciertos asuntos de publicaciones noticiosas, y se aprovechen, para mantener el interés de los lectores, hasta los rumores más destituidos de fundamento.

En Melilla no sucede nada desde que ocurrió el atropello de los moros, por el cual ha ofrecido el sultán las satisfacciones correspondientes á España, y el aspecto de la plaza acusa la mayor tranquilidad, siendo, como antes, normales las transacciones entre moros y españoles, y entendiéndose pacíficas y amigablemente los delegados del emperador que han de investigar los sucesos con las autoridades de la plaza.

El gobierno, como es su deber, pues de lo contrario podría tacharse de imprevisor, mantiene constante correspondencia con el general Mirelis y por ella sabe que ni hay agitación en las kabilas fronterizas ni son necesarios refuerzos militares, pues repite en su comunicación que para dominar cualquier situación que se crea un ataque imprevisto y que nada deja sospechar de los moros, cuenta con guarnición suficiente.

Si el gobierno acuerda enviar algunas tropas á Melilla, no será, por necesidad urgente ni por nada que le se parezca, sino por atenciones del servicio militar que solamente á él toca apreciar y cumplir.

En cuanto á lo que se dé libertad á los hijos del kaid Maimun, esto será por efecto de lo tratado con el sultán y como resultado de las investigaciones que están efectuando los delegados del imperio para castigar á los verdaderos autores del atropello del mes pasado.

Véase, después de esto, á lo que queda recordada la pligarada de algunos periódicos y la prevención contra la vana curiosidad de las noticias y determinadas impresiones.

El ministro de Estado ha llegado esta mañana de San Sebastian, ocasionándole un poco de asombro cuanto se dice y comenta respecto á Melilla y Marruecos.

El ministro de Estado ha llegado esta mañana de San Sebastian, ocasionándole un poco de asombro cuanto se dice y comenta respecto á Melilla y Marruecos.

El ministro de Estado ha llegado esta mañana de San Sebastian, ocasionándole un poco de asombro cuanto se dice y comenta respecto á Melilla y Marruecos.

El ministro de Estado ha llegado esta mañana de San Sebastian, ocasionándole un poco de asombro cuanto se dice y comenta respecto á Melilla y Marruecos.

El ministro de Estado ha llegado esta mañana de San Sebastian, ocasionándole un poco de asombro cuanto se dice y comenta respecto á Melilla y Marruecos.

El ministro de Estado ha llegado esta mañana de San Sebastian, ocasionándole un poco de asombro cuanto se dice y comenta respecto á Melilla y Marruecos.

